
令和5年 2月 第12回定例会 代表質疑 令和5年 3月 7日

通告者 : 維新の会 辻 信行 第1問 目

通番 番号 質 問 要 旨 答弁者

1 1001  市長の公約である、子ども医療費の無償化は何年度になるか。 松本 市長

2  1002 市
援
か

本
支
の

漂騎示豚垂掻ふ綸 郷 が窪稜斃 緊
から切れ日のない  松本 市長
いつどこから始める

3 1003-1 医療的ケア児を受け入れる体制づくりにおいて今後の課題やその課題に
対してどのように対処するのか。

松本 市長

ミ

4 1003-2医療的ケア児を受け入れる体制づくりにおける今後の課題とその対処は
どのようにするのか。

白畑 教育長

5   1004 供給量が不足している地域外からの申請があつた場合、受付はされるの  松本 市長
か 。

6   1005

7 1006 待機児童の解消は、ファミリー世帯の転入日定住の促進につながるか。  松本 市長

松本 市長

保
な

育士確保策として、保育支援者の配置補助以外で本市独自の考えは
い の か 。

松本 市長

8   1007
脈証秘聾!琴著製農iンゼ記ヤ4オ邑登昂留最|｀

かがか。また、本市<Stどのように主
な考えを伺いたい。

9 1008 理想とする学校の具体的な姿を伺いたい。 松本 市長

10  1009 市
考

長が考える尼崎で実現したいインクルーシブな教育 B保育の具体的な
え方は。

松本 市長

11  1010 インクルーシブなまち、尼崎の実現に向けて、どのようにして市民の気運

を高めていくのか。

松本 市長

12  1011 公教育を多様性のあるものにしていくための仕組みについて、どの様な
内容を考えているか。

白畑 教育長

13 1012 本市の子どもたちの学力向上に向けた仕組みの強化と目指す目標は。  白畑 教育長

14 1013 約2,000の町会灯数はアンケート調査や実態調査からのものか。 松本 市長

15 1014 市民の安全安心のため、センサーライトやガラスフイルムなどの防犯設備
に助成は出来ないか。

松本 市長

16 1015 地域とともにある職員研修によりどのような能力の向上を図るのか。   松本 市長

17 1016 地域の問題解決には、どのような能力が必要で、それに対する研修は行 松本 市長
っているのか。

18 1017 市内在住の職員が積極的に地域の役員を担う事が一番の研修になると
思うがどうか。

松本 市長

各地域での地域性や状況、町会加入率等が異なることから、各地域別に

予算額を変えてはどうか。
松本 市長19 1018

辻 信行   1/2



令和5年2月 第 12回定例会 代表質疑 令和5年3月 7日

通告者 : 維新の会 辻 信行 第2問 目

通番 番号 質 問 要 旨 答弁者

1   2001'V
2004 §皇線騨鞠 ‖報攀撤騨気腕 松本 市長

2 2005 あったらいいなと思う公園を具体的に教えていただきたい。 松本 市長

3   2006 インクルーシブをメインテーマにした公園整備を計画していただきたいが
どうか。

松本 市長

4  2007 地域住民から寄せられたご意見は駅のある地域の街づくりのどの点に反
映していくのか。西宮市と駅舎や改札回の配置なども検討課題として協
議を進めるのか。また、駅が出来ることによる活性化はどのように考えて
いるんヽ。

松本 市長

5   2008 駅周辺の特色ある街づくりでは、どのような地域のにぎわいづくりや魅力  松本 市長
向上に取り組むのか。

6 2009 万博に向けた観光戦略について、次年度はどのように進めていくのか。  松本 市長

7 2010 経済観光振興課となる組織変更にどのような期待を持つているか。 松本 市長

8  2011 ユニチカ記念館の土地購入のみ先に決め、活用の仕方を決めていない
のはプロセスに問題がある。現段階での活用方針はどうか。

白畑 教育長

9   2012'V
2014

あま咲コインの20%付与等のPRで何人が使用するようになつたのか。何
を実施してどの程度の期間で何人増えたのか具体的に。また、加盟店数

2昂豚整ふ戦たぜ肇務像彙巽庫
勢と達成率は。加盟店となることで、売り

松本 市長

10  2015 新しい組織において、これまではできなかつたが実施可能となることなど  松本 市長
も含め、市長の想いは。

11 2016 生産年齢人口の減少が続く見込であるが、今後の税収の見込は。 松本 市長

12  2017E
2018

将来負担比率を更に減らす考えはないのか。このままで良いのか。監査
の指摘をどのように捉えているのか、当局との考え方の違いは。

松本 市長

13  2019 財政再建は道半ばであり、市長・副市長の給与削減措置終了は時期尚  松本 市長
早と思うが、市長の見解は。

14 2020 統制環境の改善についての見解は。 松本 市長

15  2021 コンプライアンス推進課の設置や組織の名称変更など、総務局行政法務

球P組
織改正に、■のような想いを込め、どのような結果を期待している

松本 市長

16 2022 期日前投票所の増設を行うべきと考えるが、その見解はどうか。 高屋 選挙管理
委員会委員長

辻 信行   2/2



辻議員 1001    作成部局 総合政策局  No.1

質疑要旨 市長の公約である、子ども医療費の無償化

は何年度になるか。           ‐

答弁要旨

十~今後は、子ども

の医療費助成を含め、多岐にわたる子育て支援策の中

から、これまでの施策の効果も測る中で、市民ニエズに

沿つた、より効果的な烹援策について、総合的に検討す

るよう関係部署に指示しております。

そうしたことから、「18歳までの子どもの医療費の完

全無償化」の達成年度については、現時点において、明

確にお伝えすることはできませんが、出来るだけ早期に

実現できるよう、財源の確保も含め、しつかり取り組んで

まいります。

以 上



辻議員 1002   作成部局 健康福祉局  Nonl

質疑要旨 本市が子育て支援に力を入れるのであればⅢ

妊娠期から切れ日のない支援体制が必要だが、通所

と宿泊の産後ケア事業はいつどこから始めるのか。

答弁要旨

妊娠期から子育て期の切れ日のない支援において、

子育てのスタ■トラインとなる出産後に、母親の心身の
｀

回復や、良好な母子の愛着を育む産後ケアは、重要な

取組の一つであると考えています。

宿泊型や通所型の産後ケアにつきましては、現段階

で明確に実施時期等をお示しする状況にはありません

が、今後、既に先行的に実施する他市の状況も参考に

しながら、財源や担い手の確保といつた課題 まヽた、重

点的に取り組む子育て施策の中での優先順位を踏まえ

る中で、制度化に向けた検討を進めてまいります。

以 上



辻議員 1003-1 作成部局 こども青少年局  No出 1

質疑要旨 医療的ケア児を受け入れる体制づくりにおいて

今後の課題やその課題に対してどのように対処するのか。

答弁要旨

医療的ケア児の受け入れにつきましては、先進の神戸市

が3歳児からのスタートとし、段階を踏んで2歳児を対象とし

ていましたが、本市では、育児休業期間等を考慮し、スター

トの段階において2歳児からの受け入れとしています。

そのため、保育時間内に必要なケアや体調の変化など

のほか、年齢も含めて適切な対応が可能な専任の看護師、

専門的な知識や技術を有する保育士などの人材確保や、

支援のためのスペースなど、細心の注意を払い環境を整え

る必要があります。

また、児童への支援の方法もそれぞれ違うことから主治

医や保健所等の関係機関、関係職員間で連携を図ることも

必要です。

こうしたことから、次年度以降においては、現行の11月

の入所申請時期を前倒しして、早期に当該児童の状況把

握を行い、ハード面やソフト面での受け入れ体制を整えるこ

とで、安心して子どもを生み、育てることができるよう取組を

進めてまいります。            (以 上)



(教育長答弁)

辻議員 1003-2作成部局 教育委員会事務局 NoEl

質疑要旨 医療的ケア児を受け入れる体制づくりにおけ

る今後の課題とその対処はどのようにするのか。

答弁要旨 |

医療的ケア児の粒応につきましては、令和 4年 3月

策定の「尼崎市立学校園における医療的ケア実施体制

ガイドライン」に基づき、主治医、指導医、学校医や関係

機関等との協議を踏まえ、市立小中学校にも看護師を

派遣して実施して「おります。

議員ご指摘の通り、高度な医療的ケアを必要とする

子どもが地域の学校園に在籍する場合には、施設の環

境整備や看護師の確保をはじめ、医療機関等との連携

や校内の支援体制等の課題があると考えております。

教育委員会といたしましては、今後も、尼崎市医療的

ケア連絡協議会において、教育 H医療・福祉・保健等の

各分野の専門家から意見を伺うとともに、医療的ケアを

実施している学校の取組も踏まえながら、医療的ケア児

が健康で安全な学校生活を送り、保護者負担を軽減で

きるように取り組んでまいります。    (以 上)



辻議員  1004 作成部局  こども青少年局   Noこ 1

質疑要旨 供給量が不足している地域外からの申請があつ

た場合、受付はされるのか。

答弁要旨

新設保育所の公募に際しては、地域別に、待機児童の

状況やエリア別の保育の量の推計等を詳細に行つた上で、

公募エリアを設定しておりますので、公募エリア外からの申

請に対しましては、受付はできません。

以 上

ぜ
‐



辻議員  1005  ・作成部局 こども青少年局  No.1

質疑要旨 保育士確保策として、保育支援者の配置補

助以外で本市独自の考えはないのか。    |

答弁要旨

法人保育施設に対する保育士確保策としては、これま

で①保育士宿舎借り上げ支援事業、②新卒保育士就ガ
イ

支援事業、③潜在保育士就労支援事業、④奨学金返済

支援事業を実施してきましたが、加えて来年度から保育

支援者の配置補助事業の実施を予定しています。

本事業は、市内在住の保育士資格を有する人を対象

に実施した実態調査の結果、保育士として働き続けるに

当たつて必要なことは、という設間に対し、「事務日雑務の

軽減」という 答が64%にも達したこと、また法人保育ロ

国会からの要望も受け、実施することとした事業です。

本事業は保育士の負担軽減と就労環境の整備による

処遇改善を意図していますが、依然として保育士が全国

的に不足している状況であることから、効果的かつ独自

性のある保育士確保策については、既存施策の効果測

定に加え、今後も保育現場のユーズを的確に吸い上げ

な
:ヾ

ら
普手嘉差ぎ`

討して,い iきたこいと考え
uて
ぃiます。

  以 上



辻議員 1006 作成部局  こども青少年局   NoHl

質疑要旨 待機児童の解消は、ファミリー世帯の転入 B定

住の促進につながるか。

答弁要旨

待機児童が解消し、
′
子どものいる家庭において、望む時

期に安心して保育サービスを受けることができる環境が整

備されれば、ファミリー世帯が本市に転入し、定住をいただ

くにあたつての大きな選択肢の一つになると考えています。

しかしながらファミリー世帯の転入▼定住を促進するため

には待機児童の解消だ!すでlまなく、主要事業でもポイントと

してお示ししましたように、「子どもの医療費助成の更なる

拡充」や「良好な住環境形成に向けた取組の推進Jの ほか、

子ども・子育て支援と学校教育の充実など、様々な施策を

バランスよく実施することが重要であると考えています。

以 上 、



ヽ

辻議員 1007作成部局 教育委員会事務局  No日 1

質疑要旨『夢みる小学校』を鑑賞した感想はいかがか。

また、本市でどのように主体的な学びを実践していく

か具体的な考えを伺いたい。

答弁要旨

『夢みる小学校』に出てくる「きのくに子どもの村学園」

等の取組は、いずれも今後の学校の在り方を考える上

で、非常に参考になる作品で、大変勉強になりました。

学校は、設置者が公立か学校法人かで、教育内容の

自由度も大きく変わりますbまた、学校が立地する地域

の歴史や、子どもを通わせる保護者の想いなどに大き

な影響を受けるものであり、映画の中にあるような学校

の取組を、そのまま本市の学校に面的に展開すること

lま 、難しいと考えていますが、本市の教職員や保護者

が、映画に出てきた学校の取り組みを参考にしながら、

どのような工夫ができるのかを考える機会があることは

大変重要なことと思います。

(次ページヘ続く)



葛

No.2

今、学校においては、GIGAスクール構想により、1人

1台のパソコン環境が整つてきています。学習用パソコ

ンは、単に、インターネットを使うだけでなく、効果的に活

用することで、自分で調べたことをまとめたり、発表した

りすることができる学習環境の充実につながるものと考

えています。

今後は、例えイず、特定の課題に対して、子ども同士が

調べ合つたり、資料としてまとめてプレゼンをする機会を

意図的に作つていくなど、子どもの主′体性や協働を促す

ような授業改善に向けた工夫を、『夢見る小学校』の取

り組みも参考にしつつ、教育委員会甲学校において め

ていってもらいたいと考えています。 し,,ヽ
こ′し

以 上



辻議員 1008作成部局 教育委員会事務局 NO。 1

質疑要旨 理想とする学校の具体的な姿を伺いたい。

答弁要旨

学校は、地域やそこに学ぶ子どもに応じて変化するも

のであり、私自身が、「学校の具体的な姿」を定義するこ

と自体が逆に学校の硬直性を招くものとも考えています

が、あえて申し上げれば、学校の社会的機能は、社会

の持続的な発展を担う人材の育成と、個人の自立への

支援という二つの側面があることを踏まえると、多様化

する社会において、社会の変化に柔軟に対応できる資

質と技能を、子どもたちが責任を持つて得ることができる

機会をしつかりと提供できる機能が備わつている学校が

理想ではないかと考えています。

以 上



,_す・ ～

準

辻議員 1009 作成部局 こ青局B教育委員会 No.1

質疑要旨 市長が考える尼崎で実現したいインクルーシブ

な教育 B保育の具体的な考え方は。

答弁要旨 千

障害者権利条約第 24条  子
B゙…

 !i「ィンクルーシブ

教育システム」の保証を謳つており、文部科学省では、「イ

ンク
'レ

ーシブ教育システム」を、「同じ場で共に学ぶことを追

求するとともに、個別の教育的ニーズのある幼児・児童日生

徒に対して、自立と社会参加を見据えて、その時点で教育

指導を提供できる、多様で柔

肇体的な仕組みとして、小日中

学校における通常の学級、通級による指導、特別支援学級、

特別支援学校といつた、連続性のある「多様な学びの場」を

用意しています。

4、声井もし
宅

(次ページヘ続く)



.No.2

つまり、障害者権利条約第 24条でも、文都科学省でも、

「インクルーシブ教育システム」という同じ用語を使つておき

ながら、その実態に対する考え方の相違があり、その結果、

昨年 10月 の「国連障害者の権利に関する委員会」の総括

所見において、「障害のある児童が通常の学校への入学を

拒否」されている等の指摘を受けることにつながつたものと

理解していますと

私は1日 本においては、「国連障害者の権利に関する委

員会」の指摘の通り、特別支援学校等の制度は整つている

ものの、通常の学校において、障害のある子どもを受け入

れる体制等が弱いことに対する課題意識を強く持つており、

今後は、保護者及び本人が希望する場合には、T寧なコミ

ュニケーションを図つた上で、支障なく、通常の学校や保育

園等を選択できる環境を作つていくことが重要であり、その

ための環境を徐々に整えていきたいと考えています。

以 上



辻議員 1010   作成部局 健康福祉局 NoEl

質疑要旨 インクルーシブなまち、尼崎の実現に向けて、

どのようにして市民の気運を高めていくのか。

答弁要旨

「インクルージヨン」を理念として据えたインクルーシブ

教育は、障害の有無にかかわらず、誰もが人格と1回性を

尊重し合える「共生社会」を実現するための取組であり、

そのためにも、市民の機運を高め 巻ヽき込んだ取組は重

要であると考えています。         ら

このため、障害の有無や国籍などに関わらず、市民

∵人ひとりの尊厳と多様性が大切にされる、「誰もが暮

ちしやすいまち、あまがさき」の実現に向けて、事業所に

おける障害者の積極的な雇用促進はもとより、障害の

ある人とない人が交流する機会の創出や、生涯学習プ

ラザ等における学習機会の確保等、あらゆる取組を達

めていく必要があると考えています。
―
尼崎市内には、障害福祉サービスを提供する事業所

の皆様をはじめ、共生社会の実現に向けて様々な活動

をされている市民の方々がいらつしやいますので、こうい

つた市民の皆様と箸建携しなから、「共生社会」の実現を

目芋旨してまいります。          (以 上)



(教育長答弁)

辻議員 1011 作成部局 教育委員会事務局  NoEl

質疑要旨 公教育を多様性のあるものにしていくための

仕組みについて、どの様な内容を考えているか。

答弁要旨

現在、市内小中学校におきましては、個々の状況に応

じて、教室とは別の場で学べる検内の別室等での支援を

行うております。
.ま

た、教育支援室「ほっとすてつぷ」、サテライト教室、

ハートフルフレンド事業においては、こども自立支援員や

ボランティアなどを活用し、学校に登校しづらい、または、

登校できない児童生徒たちへの様々な支援を行つている

ところであります。

しかしながら、こうした取組みを行つても不登校生徒数

は増加傾向にありますことから、令和5年度におきまして

は、不登校対策のみならず、現在の公教育を多様性の

あるものにしていくための仕組みのひとつとして、不登校

特例校について調査研究を進めてまいります。

(次ぺTジヘ続く)



NoB2

公教育を多様性のある

ものにしていくためには、多層的な学びの場のさらなる確

保を図つていくことが重要であると考えており、今後も、

個別最適な学びの場の充実を図るよう、先進事例を参考

にしながら、本市の実情に合つた不登校支援に努めてま

いりたいと考えております。

以 上
lノ



(教育長答弁)

辻議員 1012作成部局 教育委員会事務局  Noll

質疑要旨 本市の子ども達の学力向上に向けた仕組み

の号強化と目指す目標は。

答弁要旨     卜

本市においては、これまで、指導主事による「授業改

善・学力保証推進チ‐ム」が学校を計画的に訪問し、基

礎学力の定着や、「主体的`対話的で深い学び」の実現

に向けた授業改善を図るための指導・助言を行つてまい

りました。

これまでの取組に加え、より具体的に授業力の向上

を図るとともに、ICTの効果的な活用を推進すること等を

目的に、今年度新たに教育委員会の指導主事が八ンド

ブック『よりよい授業をめざして』を作成いたしました。

(次ページヘ続く)



NoL2

今後、
‐
このハンドブックを軸に、各校における研修・研

究の充実や各教科研究会における研究、さらには年ヽ次

研修等の教職員研修での活用を通して、授業力の向上

を図つてまいります。
ヽ

学力向上にかかる施策を充実させることにより、子ど

もたちが基礎学力を確実に身につけ、そこで得た知識

や技能を主体的に活用し、学びを深めることで 全ヽ国学

力i学習状況調査において、全国平均を上 ることを目

指し、子どもたちが夢をかなえるための礎になればと考

えております。

以 上

口



辻議員 1013   作成部局 都市整備局 叫oHl

質疑要旨 約 2,000の町会灯数はアンケート調査や実

態調査からのものか。

答弁要旨

補助対象となる町会灯の灯数2000は、市内全ての

約600町会に対して行つたアンケ∵卜調査を基本に、市

が現地調査を実施した結果に基づき推計したものです。

以 上



辻議員 1014 作成部局 危機管理安全局 No.1

質疑要旨 市民の安全安心のため、センサーライトやガ

ラスフイルムなどの防犯設備に助成は出来ないか。

答弁要旨

昨今、世間を騒がしております、押し込み強盗につき

ましては、市内では同様の事件は発生していませんが、

警察との協力の下、2月 20日 付で市ホームページにて

強盗事件人の注意喚起をしました。

加えて、警察から侵入窃盗犯は現地を下見する傾向

があり、周囲の目や声がけを嫌うとの助言がありました

ことから、市職員による駅周辺の夜間パトロールの際に、

積極的に市民の皆様へ声がけを行うていますρ

なお、今 の強盗の特徴として、事前に電話にて資

産情報や在宅時間を探り、目星を付けるとの話もあるこ

とから、来年度も実施予定の自動録音機能付電話機補

助も有効な施策であると考えています。

このような状況から、現時点では強盗対策の防犯設

備助成を行うことは考えていませんが、引き続き市内の

犯罪状況を把握し、適切な対策に取り組み、体感治安

向上に向け戦略的な防犯事業に取り組んでまいります。

口

以 上



辻議員  1015   作成部局 総合政策局  NoHl

質疑要旨 地域とともにある職員研修によりどのような

能力の向上を図るのか。

答弁要旨

まず、このたびの地域課におけます公用スマートフオ

ン紛失事案につきまして、市民の皆様や関係者の方々

の信頼を損なうこととなりましたことを、改めてお詫び申し

上げます。今後とも引き続き再発防止に努め、信頼 復

に向けて取り組んでまいります。

ごヽ質問の「地域とともにある職員研修」についてですが、

地域担当職員に求める役割として、1つ 日は「市民|つな

がり、ともに考え行動する」、2つ 目は「多様な活動を知り

つなげる」、3つ 目は「まちの情報を収集・活用し、知恵を

絞る」、4つ 目は「地域発意の魅力向上や課題解決を支

援ずる」という4点を掲げています。

こうした役割を担えるよう、傾聴力や意見を出しやす

い場づくりのスキル、講座ロイベントの企画力や地域の

お困り事例から成功・失敗要因を深掘りするといつた能

力の向上を進めているところです。

以 上

ロ



辻議員  1016   作成部局 総合政策局 No口 1

質疑要旨 地域の問題解決には、どのような能力が必

要で、それに対する研修は行つているのか。

答弁要旨

地域の問題を解決するには、地域で起きている課題

への感度を高め、問題が起きる構造を探る力を持つとと

もに、地域内外のあらゆる社会資源 B情報巨人のつなが

りを活かしていく力が必要です。

それらの能力を身につけるために手都市部での地域
イ

づくりに実績のあるメンタす等からの助言のもと、地域で

r起
きた問題に「それがなぜ起こつているのか」という問い

を立て、掘り下げるような研修や、庁内の様:々 な地域と

関わる部署 B社協などと連携していくような研修、そして

それらを実際に地域の現場で活かした経験を共有する

ような研修を実施しているところです。

以 上



辻議員 1017     キ作成部局 総務局 No.1!

質疑要旨 市内在住の職員が積極的に地域の役員を担

う事が一番の研修になると思うがどうか。

答弁要旨

地域の役員も含め社会貢献や地域貢献につながる

活動に携わることは、地域のまちづくりのサミートナーとし

てのスキルアツプにもつながり、職員の力量形成に役立

つものと考えています。

そうしたことから、地域活動等に取り組むことを人事

評価のコンピテンシーに設定しているほか、令和3年 1

月に「尼崎市職員パラレルキヤリア応援制度」を倉1設し、

地域貢献や社会貢献活動を推奨する中、社会福祉協

議会の役員や保護司を担う職員も現れています。

今後も、こうした取組を推し進めながら、地域とともに

ある職員の資質向上に努めてまいりますと

以 上



章

辻議員 1018   作成部局 総合政策局  No.1

質疑要旨 各地域での地域性や状況、町会加入率等が

異なることから、各地域別に予算額を変えてはどうか。

答弁要旨

市民活動の担い手の高齢化 B固 定化や.若い世代の

地域への関心の低下など全市的な課題がある一方、ご

指摘のとおり、自治会加入率や地域団体の活動状況と

いった地域特性の違いがあることで、各地域の抱える課

題もまた異なつたものとなつています。

今回、柔軟に予算配分できる仕組みへと改善を行う2

つの補助金は、地域団体の活動を支援することにより地

域における課題解決や魅力向上に資する補助金である

ことは共通していますが、それぞれ市民活動の初動を支

援する補助金、市民運動各地区推進協議会への年間事

業補助金と、支援を行うターゲツトや課題解決等へのア

プローチは異なるものになります。

均衡ある地域活動の推進の観点から、2つの補助金

の予算額はどの地域とも同額ですが、何に重点を置き、

どう予算配分するかを地域で決めることができる仕組み

が整うことで、地域特性に対応した効果的な支援が可能

となるものと考えています。        (以 上)



NoHl

辻議員 2001・ 2002B2003B2004 作成部局 都市整備局

質疑要旨 I日 かんなみ新地の取組について、①方針転

換したことの議会への報告、②長期化した場合の暫定

利用等の考え方、③イメージ向上以外の効果、④土地

収用法による代執行の可能性についてはどうか。

答弁要旨

旧かんなみ新地の取組に関しましては、現在において

も、全区画を取得する方針に変更はありません。

しかしながら、権利者との交渉を進めていく中で、市の

取組に賛成する権利者が多'数おられること、また、その

ほとんどの方が市との早急な契約を望んでおられます。

こうしたことから、まずは市に売却の意向のある権利

者から買取りを行うこととし、残りの権利者に対しても、引

続き取得に向けた交渉を続けていくため、全区画分の買

取経費や、解体に関連する経費を、補正予算として計上

したものです。

仮に交渉が長期化するような場合であつても、市が取

得した区画の部允的な建物解体や、活性化に資するよう

な暫定利用の検討といつた、地域にとつて安全で安心な

ものとなるよう対応してまいります。 (次ページヘ続く)



▼

Noi2

今回の取組は、三度と元に戻さないといつた市の決意

を示すことで、地域の安全で安心なまちづくりに向けての

取組姿勢を評価していただけるものと考えています。

また、市が買取つた後、更地にして民間に売却し、フア

ミリエ世帯向けの分譲マンションが建設されたと仮定した

場合には、年間で、土地H建物の固定資産税で約200万

円、入居世帯分の市民税で約200万円の歳入が想定さ

れます。

なお、この取組は、民間に売却することを目指している

ものであることから、土地収用法が規定している事業とし

て取組む考えはありません。

以 上



辻議員

質疑要旨

2005  作成部局 都市整備局   No.1

あったらいいなと思う公園を具体的に教えて

いただきたい。

答弁要旨           |
'私

が考える「あつたらいいなと思う

aぶド1勢r

公園」とは、すべて

の人にとつて利用しやすいのはもちろんのこと、多様な人

がお互いを理解し合える場であることや、魅力ある遊具

があり、多彩な工夫や遊びにつながることなどが備わつ

ているものだと考えています。

以 上

「



毎

辻議員 2oo6  作成部局 都市整備局   NO.1

質疑要旨 インクルーシブをメインテーマにした公園整備

を計画していただきたいがどうか。

答弁要旨

インクルーシブな公園の整備につきましては、令和 5

年度から、比較的身近で小規模な公園において、老朽

化した遊具の更新時に、インクルーシブ遊具を導入する

ことで、普段から多くの子供たちが触れ合い、体感でき

る環境を整備していきたいと考えています。

また、規模の大きな公園につきましては、公園全体を

改修する時や、新設する際に、インクルーシブ遊具の設

置だけではなく、駐車場や多目的トイレなどの施設整備

も合わせて行うこととしており、令和7年度に再整備を予

定している大物公園や、南の口公園において、インクル

Tシブをメイン|  とした、子どもたちの遊び場を整備

内容に盛り込むよう検討してまいります。
｀
     以 上

∫



エ

辻議員 2007   作成部局 都市整備局  NoHl

質疑要旨 地域住民から寄せられたご意見は駅のある

地域の街づくりのどの点に反映していくのか。西宮市

と駅舎や改札口の配置なども検討課題として協議を

進めるのかとまた、駅が出来ることによる活性化はど

のよ引こ考えているか。

答弁要旨

昨年実施いたしましたアンケート調査や説明会におい

ては、新駅設置の有無により、どのようなことが期待さ

れるのか、懸
軍
事項は何か

々
お聞きし、交通利便性の

向上や、生活利便施設等の増加が期待される一方で、

交通量の増加や、放置自転車が心配であるとのご意見

をいただいています。      .
しかしながら、駅や駅前、道路や駐輪場などの具体的

な姿を示していませんでしたので、来年度はこういつた

ご意見や持周辺地域における交通の流れや量といつた

現状等をご説明するとともに、新駅の実例や交通安全

の対策など、専門家による講演や勉強会を通して、地域

住民の皆様と対話をしつつ、駅周辺のまちづくりの考え

方や手法を整理してまいりたいと考えています。

(次ページヘ続く)



終

NoH2

次に、駅舎や改札 口の配置等につきましては、西宮 |

市側と利便性に差が生じないことも確認したうえで、駅

前全体が快適な空間になるよう、阪急電鉄と協議を進

めてまいります。

さらに、駅が出来ることによる活性化につきましては、

利便性iの 向上で暮らしやすさや働きやすさが高まること、

ファミリー世帯の定住転入の促進、地域コミュ三ティの活

性化などにも繋がるものと考えており、駅の設置と周辺

のまちづくりを通じてtより良い地域社会の形成に努め

てまいります。

以 上



辻議員  2008   作成部局 都市整備局  NO口 1

質疑要旨 駅周辺の特色ある街づくりでは、どのような

地域のにぎわいづくりや魅力向上に取り組むのか。

答弁要旨

地域のにぎわいづくりや魅力向上については、鉄道

駅が交流やにざわいの拠点であり、効果が目に見えて

現れやすいことから取り組んでおり、阪神尼崎駅t大物

駅周辺のほか、出屋敷駅、阪急塚口駅周辺でも、それ

ぞれの特色を捉えながら進めています。

また、その進め方においては、公共施設が集積してい

ること、協働する主体が現れたこと、さらには、再整備の

タイミングに合わせるなど、きつかけをうまく捉えることで、

相乗効果を意識しています。
′

こうした考えのもと、駅周辺の魅力向上とともに、尼崎額

に住むための情報サイトAMANISM(アマエスム)などを

通じ、積極的に発信し、新たな協働相手や連携のきつか

けを見つけ、より多くの駅において、特色あるまちづくり

が進められるよう、取り組んでまいりますと
くフ′

なお、杭瀬駅周辺においても、杭瀬まちなか再生事業

が進んでおり、大物駅周辺の整備と連携、

たすことも視野に入れています。

遊性を持ロ

(以 上 )



章

辻議員 2009 作成部局 経済環境局  No日 1

質疑要旨 万博に向けた観光戦略について、次年度は

どのように進めていくのか。

答弁要旨

2025年に開催される大阪 L関西万博には、国内外

から多くの来場者が見込まれることから、兵庫県と連携

した取り組みを進めています。また、あまがさき観光局

では、「尼崎の観光における2025年までの事業展開を

まとめたTロードマップ"」 に基
∫
づき事業調整をしてきたと

ころです。

本市への集客を目指した令和5年度からの取組とし

ましては、「ひょうごフィールドメくビリオン」に認定された

事業として、①尼崎城を中心としたエリアに、多言語音

声ガイドやトレーディングカードを設置しヽ 遊性を高め

るピックアップ尼崎事業、②尼崎港での釣りやバーベキ

ューを楽しむ運河クルーズを実施します。

口

(次ページに続く)



義

・

No.2

また、JR各社等と連携する中、「ひょうごディスティネ .

―ションキャンペーン」として、尼崎城御膳宿泊プランの

商品化に加え、あまがさき観光局や尼崎城指定管理者

と共に、賑わい創出イベントを行うなど、2025年に向け、

魅力の創造と発信による集客に努めてまいります。

さらに、万博協会と調整を進めてきましたフェエックス

事業用地での万博会場外駐車場につきましても、隣接

地を活用し、兵庫県と連携する中卜単なる乗り換えの場

ではなく、賑わいづくりの場として活用すべく、取り組ん

でいますЬ

以・上



辻議員 2010   作成部局 経済環境局  No。 1

質疑要旨 経済観光振興課となる組織変更にどのような

期待を持つているか。

答弁要旨

来年度向けの組織改正により、観光振興課を経済活

性課に統合し、経済観光振興課とします。      "
統合により期待する効果としましては、まちの魅力と

価値の向上、シビッタプライドの醸成に加え、本市の観

光産業にとって好機となりうる阪神尼崎駅周辺のエリア

マネジメント、大阪・関西万博、阪神タイガースファーム

施設の本市移転等を目前に控える中、様々な関係者の

連携を強化するなど、「地域の稼ぐ力」を高める取組を

加速することで、新型コロナで打撃を受けた市内観光需

要 の 復、地域経済の活性化に繋げていきたいと考え

ていますb

以 上

ロ



(教育長答弁)

辻議員 2011作成部局 教育委員会事務局  No.1

質疑要旨 ユニチカ記念館の土地購入のみ先に決め、

活用の仕方を決めていないのはプロセスに問題があ

る。現段階での活用方針はどうか。

答弁要旨

ユニチカ記念館は、現存する本市最吉の洋風建築物

であるとともに、尼崎市の近代工業化の礎でもある旧尼

崎紡績が存在した唯―の証として、教育委員会としまし

ても、令和滓年度の請願審議の際にも申し上げたとおり、

保存すべき非常に貴重な歴史遺産であると認識してお

ります。

そのため、所有者であるユ■チカ株式会社が記念館

の解体を検討している旨、報道されて以降、本市といた

しましても、兵庫県とともに、保存と活用に向けた協議を

同社と行つてきたところであり、当初、県が主体となつて

移築保存に向けた協議がなされてきましたが、今年度

に入り、それが断念される結果となりました。

(次ページヘ続く)



NoE2

市 としては、建物が解体され、貴重な歴史遺産を失う

ことがないよう、また、請願が全会一致で採択されたこと

を重く受け止め、まずは記念館の保存を最優先に考え

る中で、ユニチカ株式会社と協議を進め、建物は同社か

ら寄付を受け、土地は市が購入する方向で合意に至つ

たことから、できる限り早期にそれを実行に移すよう力を

注いできたところです。

そうした経緯がある中で、取得する土地建物の具体

的な活用方策にういては おヽ示ししきれていないところ

もございますが、先般保存 H活用に向けてのプロジェクト

会議を庁内で設置したところであり、今後議会や市民、

専門家等の意見もお聞きしながら、精力的に検討を進

め、記念館が尼崎市の新たなシンボルとして、市民が憩

い、賑わいをもたらす施設となるよう周辺の整備とも歩

調を合わせ取り組んでまいりたいと考えております。

以 上



上   ヽ

辻議員 2012・ 2013口 2014作成部局 経済環境局 NoBl

質疑要旨 あま咲コインの20%付与等の PRで何人が

使用するようになつたのか。何を実施してどの程度の

期間で何人増えたのか具体的に。また、加盟店数の

目標数に対し、現在の加盟店数と達成率は。加盟店

となることで、売り上げが上がった店舗の実績は。

答弁要旨

令和2年 10月 に導入しました、あま咲きコインの現在

の利用者数は、約10万人となっています。

これまでのPR等による取組の効果を見ますと、主にプ

レミアム付きチャージキャンペーン時期に利用者が増、加

しています。

過去5 実施しましたキャンペーン後の利用者数は、

初 である令和2年 10月 のキヤンペニン後に約2万人に口

到達し、その後、令和3年 7月 に約3万 5千人、令和3年

11月 に約5万 5千人(令和4年 9月 に約9万人、5 目と

なる今年1月 のプレミアム上限増額キャンペーン後に約

10万人となったものです。

口

(次ページヘ続く)



No.2

また、あま咲きコインの加盟店数につきましては、目標

としていました1000店舗を達成し、現在では約1200店

舗、達成率は約120%となつています。     t

なおてあま咲きコインの売上につきましては、加盟店の

売上の一部であることから、その店舗全体の売上を把握

することは困難です。

一方で、今年度実施しました加盟店及び利用者を対

象としたアンケニトでは、
'約 25%の店舗が「売上が増加

した」と回答するとともに、利用者の約20%が「普段より

消費が増えた」と 答いただくなど、加盟店となることにロ

より、一定の効果はあつたものと考えています。

以 上



辻議員 2015作成部局 危機管理安全局 B総務局 No.1

質疑要旨 新しい組織において、これまではできなかつ

たが実施可能となることなども含め、市長の想いは。

答弁要旨

たばこ対策については、受動喫煙など「健康被害」の側

面と路上喫煙など「喫煙マナー」の側面があり、これまで

は保健担当局において両面で取り組んでまいりました。

の組織改正では、市民意識調査の結果に加え、

大阪市が大阪 H関西万博に向けて市内全域における路

上喫煙禁上を検討中であることから、本市においても、こ
J

の機会を捉えて、特に「喫煙マナー」の側面から、短期集

中的に取り組むことが効果的と判断し、危機管理安全局

にマナー向上推進担当(課 )を設置するものです。

危機管理安全局は、これまでも暴力団事務所の排除、

ひつたくり対策などの街頭犯罪認知件数の減少など困難

な課題に対し実績を上げており、マナー対策を総括し、こ

れまでの知見やノウハウを共有することで、他のマナー

対策と一体的に推進し、効果的な事業展開が図れるも

のと考えています。

以 上

△
フ



辻議員 2016  作成部局 資産統括局  No.1

質疑要旨 生産年齢人口の減少が続く見込であるが、今

後の税収の見込は。

答弁要旨

将来の市税収入の推移を見込むにあたつては、生産

年齢人口をベースとして納税義務者数を推計した上で、

個人市民税の収入額を推計していることから、今後、生

産年齢人口の減少が見込まれることに伴つてt市税収

入は令和5年度当初予算では824億円を計上していま

すが、今後徐々に減少していく見込となつています。

このように市税収入の減が,見込まれる一方で、地方

交付税等による国の財政措置が見込まれるため、市税

収入に地方交付税、臨時財政対策債、地方譲与税等を

加えた主要一般財源は概ね同水準で推移すると見込む

ことができ、現在のところ、財政運営方針の期間内に限

っては、生産年齢人口の減少が財政運営に与える影響

は軽微であると考えています。

以 上



ｒ

い
　

■ 辻議員 2017日 2018作成部局 資産統括局  No日 1

質疑要旨 将来負担比率を更に減らす考えはないのか。

このままで良いのか。監査の指摘をどのように提えて

いるのか、当局との考え方の違いは。

答弁要旨

財政運営方針では、政策経費が一定確保でき、将来

にわたつて安定的な財政運営が可能と考えられる公債

費の水準を踏まえつつ、次期焼却施設の整備や公共施

設の再編、予防保全をはじめとする投資的事業の量、ま

た、市債の本来の目的でもある世代間の負担の平準化

など、これらのバランスを考慮する中で、令和14年度の

目標管理対象将来負担に係る財政目標については、

1,000億円を下 る水準としたところです。ロ

(次ページヘ続く)
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Ｈ NoB2

ご質問の将来負担比率は、将来負担の金額以外にも、

財政規模や基金残高、将来負担に対する地方交付税措

置の見込額など、様々な要素によつて変動するものであ

り、近年、市債を発行する際には地方交付税措置の有

利な市債の活用を基本としていることなどから、令奉日14_

年度の将来負担に係る財政目標を達成した際には、将

来負担比率は現状より大幅に減少する見込みとなつて

います。

また、将来負担については、低いほど良いというもの

でもなく、老朽化している公共施設の適正管理をはじめ

とする投資的事業とのバラシスが重要であると考えてい

ます。

こうしたことを踏まえ、令和5年度以降の財政運営に

あたって、財政運営方針における財政目標を踏まえつつ、

各後必要となる公共施設の再編や予防保全等の投資

的事業の実施と、適正水準の将来負担を両立させてい

くことは、「将来負担を見据えた規律ある財政運営が必

要である」という監査からの指摘と、考え方が異なるもの

ではありません。           (以 上)



螺
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辻議員 2019   作成部局 総務局    No.1

質疑要旨 財政再建は道半ばであり、市長 B冨1市長の給

与削減措置終了は時期尚早と思うが、市長の見解は。

答弁要旨

平成15年度から20年間続いた減量型の行財疎改革

計画に基づく取組を通じて、行財政改革は着実に成果を

上げてきたところです。このような中、令和5年度からは、

従来の収支不足を行政サービスの見直しにより解消する

というものから、安定的な財政運営の持続を目指すもの

へと転換を図るなど、これまでの減量型の行財政改革の

取組は一定の区切りがついたものと認識しています。

一方、市財政が税金で運営されている以上、スクラップ

&ビルドを前提とする規律ある財政運営が今後も求めら

れます。こうした中で、出甲戦略がなく、かつ、根拠の希

薄な給与削減措置は、1選挙対策としては成立するものの、

行政の在り方として決して望ましいものとは考えておらず、

市弄及びFl市長の幹;裂,堪措置についても、令和4年

度をもって終了とするもの
よ
'知

聯螺ふ後市あ行崩議止大

きな影響を及ぼすような事態が生じた場合には、躊躇な

く給与削減を実施してまいります。

(次ページヘ続く)
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No.2

なお、これまでから申し上げているとおり、市長の退職

手当については、その在り方を検討することとしており、

今後、特男J職報酬等審議会を開催し、同審議会におい

て検討を進めていく中で、特別職の給与の在り方も含め

て必要な検討を進めていきたいと思つています。

以 上



⊇

辻議員 2020 作成部局 総務局 No.1

質疑要旨 統制環境の改善についての見解は。

答弁要旨

内部統制の推進にあたつては、行政運営の基盤となる

統制環境を向上させることが重要になります。

しかしながら、職員を対象とした各種相談窓口に寄せ

られる内容や人事評価に関する職員アンケートからも、

職場風土に課題があることIよ認識しています。

職員が自由に意見交換や相談することができ、意欲

を持つてやりがいを感じて仕事をしていく、こうした風通

しの良い職場環境の実現が重要です。

そのためにも、今年度から管理職の目標設定項目に

「風通しのよい職場づくり」や「コンプライアンス、人権意

識の向上」を加えるなど、管理職のマネジメントや職員

間のコミュニケTシヨンの質の向上に取り組むことで、引

き続き、適法・適正かつ効率的 i効果的な行政運営に努

めてまいります。

以 上



辻議員 2021     作成部局 総務局  NoHl

質疑要旨 コンプライアンス推進課の設置や組織の名称

変更など、総務局行政法務部の組織改正に、どのよ

うな想いを込め、どのような結果を期待しているか。

答弁要旨

.行
政法務部に係る組織改正につきましては、ミスを

共有し繰り返さない仕組みづくりなど、職員のコンプライ

アンス連守の強化とともに、市民サービスの向上に向け、

デジタル化の推進と情報セキユリテイ対策の強化を図る

ものです。

このためコンプライアンス推進課を新設するとともに、

専門的知見を有した民間人材を、    一     ‐

l   iCIO補佐官|と、|'

'CISO補佐官|の兼務として登用し、情報シみテム

や情報セキユリテイについて、全体を俯敵して指導、助

言するなど、いわば今後の本市ICT全般のかじ取り役を

担つていただくほか、情報セキユリテイ対策要員として、

情報政策部門へ職員を3名 増員し、情報セキユリテイ対

策と事務処理の効率化・市民サニビスの向上に資する

デジタル化を両輪で推進していきまずЪ  (以 上)



(選挙管理委員会委員長答弁)

辻議員 2022作成部局 選挙管理委員会    No.1

質疑要旨 期日前投票所の増設を行うべきと考えるが t

その見解はどうか。

答弁要旨

期日前投票所を利用される方が増えていることにつき

ましては、期日前投票制度自体が、多くの方々に認識して

いただけたものと考えており、選挙人の皆様が出来るだ

け投票しやすい環境をつくることは、選挙管理委員会とい

たしましても、ヴト常に大切なことであると考えております。

そうした中で、期日前投票所の増設につきましては、引

き続き、設置場所の調査を続け、従事者の確保、当日投

票所とのバランス、費用対効果などを十分考慮したうえでヽ

判断して参りたいと考えております。

以 上


